
! ! ! !纪录，是用来被打破
的。职业网坛，对于这句
话的最好诠释者，显然是
小威廉姆斯。本月即将年
满 !"岁的小威，昨日晋
级美网女单 #$强，这是
她在大满贯赛场收获的
第 !%& 场胜利。这个数
据，使得小威正式超越了
女金刚纳芙拉蒂诺娃，成
为女子网坛大满贯赛胜
场数最多的球员。并且，
小威还追平了费德勒的
纪录。只要再赢一场，她
的胜场数就可以笑傲整
个网坛。

这些年来，小威创造
纪录早已不是新鲜事。小
威 '' 个大满贯冠军头
衔，使她与格拉芙并列成
为公开赛年代的大满贯
第一人。小威也是女子网
坛唯一一位单双打金满
贯球员，两次完成了连夺
四大满贯冠军的“塞蕾娜
全满贯”壮举。本届美网结束后，小威
连续世界第一周数将达到 #($，这一
数字也将追平格拉芙，成为女子网坛
的第一人。值得一提的是，凭借小威眼
下的状态和能力，她要想进一步创造
纪录，成为不可企及的“王者”，只是时
间问题。
今年年初，当费德勒在澳网晋级

#$强收获了生涯大满贯第 !%%胜时，
小威还只有 '(&胜。不过凭借法网和
温网的出色发挥，加之费德勒缺席法
网和美网，使得小威最终在美网追平

了费德勒，而 !%&胜 ''个大满贯冠
军，小威的夺冠效率比费德勒还要高
出一筹。从 #)))年首夺大满贯至今，
小威廉姆斯在女子网坛打拼已经将近
#&个年头。她经历了伤病，有过厌倦，
但她最终回到，并专注于网球世界。喜
欢她的人，为其气势如虹折服，但更多
的人，站在了“黑珍珠”的对立面。在他
们心里，她的霸道，她的咄咄逼人，她
男子化的打法，都让人对她喜欢不起
来。但没有人能够否认，小威廉姆斯就
是网球场上的传奇。首席记者 华心怡
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! ! ! !美网的第一个周末，中国选手在
单打比赛中尽数出局。北京时间今天
清晨，张帅以 '比 $、"比 &不敌舍夫
多娃，止步 !'强，无缘继续创造佳绩。
张帅也是美网单打赛场上中国金花硕
果仅存的选手。

舍夫多娃是中国姑娘的苦主，她
曾在第二轮中淘汰了王蔷。张帅与舍
夫多娃曾有过一次交手，当时张帅两
盘完胜。两人的世界排名分别为 "#位
和 "'位，可谓旗鼓相当。但比起张帅，
舍夫多娃多年来的战绩却不俗，她曾
在法网战胜李娜，她也曾进入温网八
强。张帅叫板舍夫多娃，从一开始就被
对手压制。舍夫多娃连续破发，轻松拿
下首盘。次盘，张帅仍旧无力抵抗，一
度 %比 !落后。由于舍夫多娃的失误

增多，张帅找到机会追近比分，并一度
战成 "比 "平，但终因实力不济丢掉
整场比赛。
在李娜退役以后，能够进入大满

贯正选赛的小花不少，常常有六七人
同时入围，但几乎全都在第三轮之前
遭遇淘汰。大满贯第二周中国选手
的尴尬，多年后又一次成为定律。
“娜姐是个例，我想在相当长的一段
时间里很难在中国看到娜姐这样的
选手。”张帅实话实说，在今年之前
她在所有的大满贯正选赛中遭遇一
轮游，今年却迎来了自己的爆发，成
为中国选手中表现最出色的球员，
“我们能做的，就是一百分地做好自
己，守住这片赛场，希望给未来的选
手们留下些什么。”

! ! ! !上海、首尔、武汉，李娜的这一周在城市间穿
梭。大腹便便，神清气爽，还是一派雷厉风行的做
派，只是眉眼间多了温柔。李娜的孕期有点忙，她
说：“保持状态，不让自己懒洋洋的，一定要‘没事
找事’。”二孩时代，跟着李娜的脚步，看一部“妈妈
去哪儿了？”

三年抱俩
李娜的第一个宝宝在去年 $月降生。到了年

底，这位昔日的大满贯冠军已经开始筹谋下一个
“战利品”。果然没过多久，今年 "月，她在社交媒
体上与众人分享自己的好消息。球场退役，家庭
开拓，李娜一步一步兑现自己的人生规划。“虽然
我们有计划，但没想到这个娃这么快就来到了。”
还在打球的时候，李娜就说过将来一定会多生几
个，“没有兄弟姐妹陪伴的孩子多孤单啊。”李娜
初次怀孕后，姜山曾给出“*+,球一击即中”的
名言，如今网友们纷纷表示：山哥和娜姐是响应
国家二孩号召的标杆人物。据悉，李娜的预产期将
是明年年初。
三年抱俩，李娜的人生一直这般霸气。“这次

比上一次感觉要轻松许多。怀孕是自然而然的事
情，我相信孩子来到每个家庭都是缘分，我不会特
别去准备一些东西。”李娜透露自己孕期保持状态
的秘诀是坚持工作。“我发现呆在家里会越来越
懒，出去工作一下是很好的锻炼，人的精神面貌也
会变得很好。”退役两年，李娜以一种平和的心态
对待生活与工作，“我不会用什么洪荒之力，现在
我生活的重心是家庭、公益和网球学校。很多事情
需要细水长流的持续经营，而不是洪荒之力。”

公益至上
李娜本周来到上海，参加“拒绝酒驾”的公益

活动。用她自己的话来说，这是“深度介入”。李娜
不仅参与拍摄了相关的宣传片，还担任了宣传片

的监制。“这部片子是真实的故事，完全是真实地
去展现给大家。”李娜谈到酒驾问题时说，“我和姜
山出去，都是一个人喝，另一个人开车，不能两人
都喝高了。在酒驾问题上，你不能心存侥幸，正如
片子里说的，做运动员这么多年，我从来没有想过
‘侥幸’这两个字。”

退役两年，李娜的曝光率并没有降低，赞助商
也未大减，反而伴随着“家庭主妇”的新身份多了
新赞助。目前，娜姐身上仍有 #%家赞助商的合同。
而据《福布斯》杂志公布的 '%#"年全球退役运动
员收入排名榜中，李娜以 #-%%万美元位列第 #-，
在女运动员中排名第一。李娜健康向上，积极良善
的形象为其加了不少分。“做公益必须是发自内心
的。有了第二个宝宝之后，自己心态发生了变化，
我希望不仅做儿童慈善活动，还可以转向以整个
家庭为主的公益活动。”

随心所欲
离开赛场，站上人生的跑道，李娜随心所欲做

自己。她笑言：“多了不少说走就走的机会”。譬如，
这个星期的韩国之行。
李娜是去韩国为中国足球加油的。由于姜山

是个铁杆球迷，李娜也陪着他看了很多年足球。去
客场为中国队加油，他俩的装扮非常专业，球衣、
喇叭，一样都不能少。“不过看到中国队 %比 !落
后，我们两人就撤了，不忍心继续看下去啊。”没想
到，这次“于心不忍”，让李娜和姜山错过了中国队
的两粒入球。
如今的李娜可以随心所欲，但中国女网却陷

入了难以自拔的低谷，出道多年的小花们依旧只
停留在大满贯正赛首轮或次轮的水平。正在进行
中的美国网球公开赛，小花们同样表现平淡。“如
今大家对中国网球，尤其是女子网球的期待值不
一样了，而且喜欢去做对比，这对于年轻球员来说
并不公平。我们应该给她们更多支持和鼓励，我非
常清楚她们每天都要付出怎样的辛苦。”只是经历
了初时的百般磨砺，才可能有后来的随心所欲，生
活一直都是如此。 首席记者 华心怡
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! 中国最有希望的金花张帅!终因实力不济遭淘汰

! 大腹便便的李娜在丈夫姜山的陪同下!来沪参加"拒绝酒驾#的公益活动 本版图片 !"


